
2016 Год
Краснодарский край представил на петербургском 
форуме проекты общей стоимостью 5  млрд руб. 
Ставка была сделана на развитие индустриаль-
ных парков: двух государственных и трех частных. 
Каких-то специальных макетов или стендов с пре-
зентациями проектов в том году не было. Сергей 
Алтухов, на тот момент занимавший пост вице-гу-
бернатора Кубани, рассказывал, что проекты пре-
зентовали на встречах с представителями банков, 
торговых сетей, фондов, в том числе западных. 
Соглашений по итогам форума заключено не было.

2017 Год 
гораздо успешнее для Краснодарского края стало 
участие в пМЭФ-2017. Тогда регион впервые сде-
лал стенд в виде инвестиционного ресторана  — 
с  тех пор этот формат стал традиционным для 
Кубани. губернатор Кубани Вениамин Кондратьев 
отмечал, что площадка края будет «не только ин-
формативной, но и вкусной».

по итогам форума Краснодарский край подписал 
соглашения на 4 млрд руб. Крупнейшей по сумме 
инвестиций стала договоренность о строительстве 
гольф-клуба с ООО «геленджик гольф Резорт». Так 
на курорте появилось 18-луночное поле чемпион-
ского уровня для проведения любительских и про-
фессиональных турниров, а также клубный дом с 
зоной отдыха и академия гольф-клуба. изначально 
инвестиции оценивались в 2 млрд руб., однако в мае 
2021 года власти Краснодарского края сообщили, 
что объем вложений в проект составил 3,9 млрд руб. 

Кроме того, в рамках пМЭФ-2017 презентовали 
товарный знак «Сделано на Кубани», выполненный 
в виде стилизованного желто-красного солнечного 
цветка с ярко-розовым фоном. В настоящее время 
им маркируется и выделяется на полках магазинов 
продукция, произведенная в Краснодарском крае.

2018 Год 
Самым «урожайным» для Краснодарского края 
стал пМЭФ-2018, в рамках которого делегация 
региона подписала соглашения почти на 20 млрд 
руб.— в пять раз больше, чем годом ранее. Боль-
шой популярностью пользовался инвестиционный 
ресторан Кубани, который в дни работы форума 
посетили около 3 тыс. человек. 

Еще одним достижением стало улучшение пока-
зателей Краснодарского края в Национальном рей-
тинге инвестиционной привлекательности регионов 
РФ, который традиционно составляет Агентство 
стратегических инициатив в преддверии петербург-
ского форума. В 2018 году Кубань поднялась в нем 
на шестое место. «Результаты рейтинга — прямое 
подтверждение доверия к краю со стороны инве-
сторов, их желания и в дальнейшем инвестировать 
в экономику Кубани»,— заявил губернатор Кубани 
Вениамин Кондратьев, комментируя итоги исследо-
вания. 

Самым крупным соглашением, подписанным 
в рамках пМЭФ-2018, для Кубани стала догово-
ренность о строительстве многофункционального 
рекреационного комплекса «геленджик Марина» 
стоимостью 12,5 млрд руб. В рамках проекта пла-
нировалось возвести апартаменты, гостиницу на 
173 номера, акватермальный комплекс с крытыми 
и открытыми бассейнами с морской водой, яхтен-
ную гавань и морской пассажирский порт. Строи-
тельство объекта должно было создать 350 новых 
рабочих мест. 

Еще один крупный проект — строительство 
компанией «Томатэк» тепличного комплекса пло-
щадью 11,8 га с инженерными коммуникациями по 
выращиванию томатов на территории Северского 
района. инвестиции в него оценивались в 3,5 млрд 
руб. В такую же сумму оценивалось появление 
в Новороссийске нового многофункционального 
комплекса с апартаментами, гостиницей, фитнес- и 
спа-центром. 

помимо этого, на пМЭФ-2018 был заключено 
соглашение между образовательным центром «Си-
риус» и «яндексом», в рамках которого IT-гигант 
планировал заниматься инновационными проек-
тами, в том числе развитием направления беспи-
лотных автомобилей, а также проведением серии 
образовательных мероприятий для школьников и 
студентов.

иСторичеСКий МоМент
КраСнодарСКий Край В Пятый раЗ учаСтВует В ПетербурГСКоМ 
МеждународноМ эКоноМичеСКоМ форуМе. АлЕКСЕй БЕляНиН

на пЛощадКе пМЭФ аГенТСТВо СТраТеГичеСКих инициаТиВ Традиционно предСТаВЛяеТ резуЛьТаТы 

национаЛьноГо рейТинГа инВеСТКЛиМаТа реГионоВ СТраны

зона деЛоВой аКТиВноСТи ЭКСпозиции КраСнодарСКоГо Края реГуЛярно ВыСТупаеТ пЛощадКой 

дЛя проВедения МероприяТий ФоруМа

подпиСание СоГЛашения о СоТрудничеСТВе Между адМиниСТрацией КраСнодарСКоГо Края 

и роССийСКиМ ЭКСпорТныМ ценТроМ

перВый Вице-ГуБернаТор КуБани андрей аЛеКСеенКо и СпецпредСТаВиТеЛь президенТа рФ 

по ВопроСаМ ЭКоЛоГии СерГей иВаноВ

2017 заВТраК СБерБанКа
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